

Die Mutter trat schnell mit den Füßen auf dem Rocke herum, um das Feuer zu löschen, und gab dabei Freund Anton eine so derbe Ohrfeige, daß es ihm im Kopfe summte.

In seinem Leben rauchte Anton nicht wieder, und wenn er jemand rauchen sah, so dachte er immer: das schmeckt gewiß nicht gut.

---

### 5. Camilla.

Die kleine Camilla war ein so naschhaftes Mädchen, als es wohl nicht leicht ein zweites geben konnte, und dabei war sie leider auch so unmäßig, daß sie so viel und so lange aß und in sich hineinstopste, als es nur gehen wollte. Schon mehrmals war ihr das viele Essen schlecht bekommen und hatte ihr Ubelkeiten verursacht, doch ließ sie es sich nie zur Warnung dienen.

Die Mutter hatte ihre liebe Noth mit ihr und warnte sie oft, nicht zu viel zu essen, aber sie hörte nicht darauf, sondern schlug solche Warnungen stets in den Wind und aß nach wie vor nach Herzenslust, so lange und so viel sie nur erhalten konnte.

In den Gärten vor dem Hause, wo gerade das Obst reiste, durfte sie nicht allein gehen, denn die Mutter wußte wohl, daß sie sich dort verderben würde, und der Garten wurde daher immer sorgfältig verschlossen.

Eines Abends jedoch, als gerade das Dienstmädchen im Garten beschäftigt war und Camilla sah, daß er offen stand,